
週末地域剣道教室に関するアンケート（参加生徒）
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２ 意欲的に活動しているか



８　生徒の参加目的

・技術の向上（１５）

・専門的の先生に教えてもらいたい（９）

・体力の向上（８）

・強くなるため(上位大会出場）（７）

・他校との交流（６）

・自分にないものを知り、それを自分のものにするため（３）

・部活動でできなかったことをできるようにする（１）

・人としての成長（１）

９　感想

・剣道教室のおかげで、他校の人と仲良くなれました。

・前まであまり上手でなかった引き胴などを上手くやる方法を教えてもらい、上手くなったので、

とても役立っています。

・みんな上手すぎて、レベルの違いをいつも感じています。すごく尊敬です。

・前より剣道が上手になっていること。

・剣道教室では、他校と試合ができ、その後アドバイスももらえるので、良かったです。

・平日の部活動と比べて、上達していると実感できているから、来年も続けたい。

・部活では、専門の先生がいないため、練習の正解がわからなかったけど、剣道教室で行った練習

を活かして、これからも頑張りたい。

・剣道教室に参加して、他校の強さを知った。剣道部がない中学校、なくなった中学校もあったけ

ど、今剣道部に入って合同練習会でお互いに一生懸命練習できてうれしく思った。

・「自分から動く・周りをよく見る。」ということが苦手なので、剣道教室の先生方や他校の方々

といっしょに練習して、前よりも自分から動けるようになったと感じます。

・部活で教えてもらえないことを練習したり、きつい練習をしてとても楽しい！教えてもらったこ

とを学校の部活でも活かしたい。

・他校の生徒との交流や先生方から教えてもらったことを聞いて、この1年で体力や技術向上面で

も力を付けることができました。

・実力の向上を実感している。他校と戦うのが楽しい。

・基礎ができている。姿勢が正しくなってきた。

・毎回、筋肉痛になるくらい頑張れました。

・剣道教室では、技術の向上があり、楽しく活動することができて、とてもよい時間だと思いまし

た。

・他校生徒と少し話すのが楽しい。人として少しずつ成長していると思っています。

・時間をしっかり守る、声を出す、「きそ」をしっかりと。

・剣道教室は、部活にも、人付き合いにも役に立つから続けていってほしい。



・スパルタですが、先生方は、とても優しくて、朝行きたくないなあと思っても、終わる頃には楽

しかった・・・また来ようと思える自分がいて、成長できているなと自分でもわかります。

・剣道教室に参加して、自分の悪いところなどがわかってきた。

・他校の人の剣道のやり方を見られて、自分もこうしよう！と思えたりすることが良いと思う。

・平日の部活動は、先生方の指導のおかげで向上しています。

・自分だけでなく、他校生徒とも、一緒に高め合えるので、参加して良かったと感じる。

・学校でずっとやるよりも、他校が集まってみんなで剣道するのが楽しいと感じた。これからも剣

道教室に参加したいと思います。

・他校の人と交流するのが緊張した。

・試合をするときに、他の学校といっしょにやってやることがとても楽しいです！先生方の的確な

アドバイスで強くなれました。ありがとうございます！これからもビシバシよろしくお願いしま

す！

・個人的にとても成長している。

・個人的に他校の人との交流が苦手です！友達ができていません・・・

・他の学校との試合を増やしたい。

・技術も上がっているから、これからも参加したい。

・毎回行くと、必ず平日の部活では面打ちが良くなったり、声が出るようになりました。参加しな

ければ強くなれないなどの感謝で行っています。先生方も教えが上手で、優しいです。

・今年から剣道を始めたが、剣道教室に行った前と後では、毎回成長していると思い、自分にとっ

てとても大切な時間だと思います。

・合同練習に参加する前よりも、挨拶ができるようになった。

・部活動で技術面を向上させるのは、なかなか難しい状況だったけど、剣道教室に参加して、技術

面や精神もきたえることができたし、ほかの学校の人とも交流がもてて、とても楽しく毎回参加し

ています。


